



“Si recortan el gasto social, se suspenden pagos y subsidios a los sectores más ricos del país”, dijo el presidente Petro

Florencia, Caquetá, 12 de septiembre de 2024

El presidente Gustavo Petro defendió el proyecto de Presupuesto General de la Nación que el Gobierno del Cambio presentó a consideración del Congreso de la República, y que fue rechazado por las Comisiones Económicas conjuntas de Cámara y Senado.

No obstante, el mandatario aseguró que si esa decisión se mantiene –la fecha límite del Congreso para aprobar el monto del Presupuesto General es el 15 de septiembre– será adoptado por decreto.

“Vamos a ver cómo se dirime el entuerto que se ha creado alrededor del presupuesto del año entrante. Pero yo propongo que se decrete, eso dice el artículo 348 de la Constitución colombiana: ‘si el Congreso no aprueba el presupuesto, se decretará el inicialmente presentado por el Gobierno’. Pero lo que sí puedo asegurar es que, si llegasen a recortar el gasto social en Colombia, los pobres no pagan la crisis, se suspenden los pagos y los subsidios a los sectores más ricos del país”, aseguró.

Durante el evento ‘Salvemos la Selva, Conservar Paga’, que se realizó en Florencia (Caquetá), el jefe de Estado retomó una frase muy usada por el expresidente Juan Manuel Santos: “El amor está en el presupuesto”, para referirse a la necesidad de

contar con recursos para inversión social para mejorar la calidad de vida de los colombianos.

“El amor está en el presupuesto, eso es verdad: si no hay presupuesto no hay transformación social. Eso lo ha entendido el Congreso de la República en sus mayorías en las comisiones económicas, pero al revés”, dijo al denunciar que es la primera vez que se le niega a un “Gobierno decente su presupuesto a través del monto”.

También manifestó que, con esa decisión, las comisiones económicas legislativas “se están burlando del pueblo”, porque disminuye la inversión social y esto genera violencias.

“¿Qué hicieron las comisiones económicas? ¿Se burlaron del voto popular? Porque lo que un gobernante debe exponer en el presupuesto que presenta para la discusión nacional y parlamentaria es el programa de Gobierno, es el financiamiento en medio de las dificultades que tiene un país como Colombia, sobre endeudado por el Gobierno anterior que, de manera páfida e irrespetuosa, decidió elevar los cánones de la deuda de manera innecesaria para subsidiar las empresas de los más ricos de este país”.

Explicó que, con menos inversión social, por ejemplo, se le quitan posibilidades a la reforma agraria, a los que quieren una vivienda digna, a las universidades para los más pobres, a la educación pública.

“Lo que quieren es que el programa del Gobierno del Cambio no se financie y, por tanto, no se haga. Ese es el mensaje”, insistió.

El presidente Petro desmintió que no se haya ejecutado el presupuesto de este año, como principal argumento para negar el aforo del año entrante.

“Son dos mentiras al mismo tiempo, dos venenos al mismo tiempo: si hemos ejecutado los presupuestos de dos años, y los más altos en la historia de Colombia,

solo que a ellos les parece que ejecutar es hacer la autopista de doble calzada que se entrega de emporio económico para tachonar la autopista de peajes, y que en cambio entregarle tierra al campesino y saber al niño y a la niña no es válido. ¡Perfidia!”, afirmó.

Agregó que lo que ha hecho su administración es darle prioridad a los más pobres: “Lo que ha hecho este Gobierno no es llenarle la panza al que ya la tiene llena y es rico, sino cómo llevar algo para cubrir la necesidad del más humilde, del más pobre. Eso es, precisamente, lo que atacan las mayorías de los partidos tradicionales de las comisiones económicas, olvidando la responsabilidad del congresista”, concluyó el jefe de Estado.